LA NUEVA AGENDA UNIVERSAL DE DESARROLLO SOSTENIBLE 2030

Una agenda para todos los niños, las niñas y los adolescentes del mundo

Nos enfrentamos al reto global de alcanzar el desarrollo para todas las personas, y hacerlo de forma sostenible. No podemos dejar escapar la oportunidad de lograr una transformación auténtica.

La Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible (ODS) representa el marco global de desarrollo para los próximos quince años. A lo largo de sus 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y 169 metas, se abordan las tres dimensiones – social, económica y medioambiental – del desarrollo sostenible.

Por primera vez se contará con un programa de acción que comprometerá a todos los países del mundo durante los próximos 15 años, estableciendo responsabilidades y metas para todos los gobiernos, y reforzando un enfoque universal de derechos humanos que trasciende la división tradicional entre políticas nacionales e internacionales.

En un mundo unido social, económica y ecológicamente, no resulta eficaz crear fronteras nacionales para resolver los problemas comunes. Esta alianza global representa una poderosa plataforma para el avance de los derechos y bienestar de todos los niños en todos los lugares.

Los gobiernos del mundo, incluido el de España, deberán aplicar la agenda en el plano de las políticas domésticas y de la cooperación internacional para generar mejores oportunidades y bienestar para todos los niños. En definitiva, los estados deben definir planes nacionales que permitan alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible.

La nueva hoja de ruta mundial supone una oportunidad para aplicar las lecciones aprendidas con los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), llegar a los niños más vulnerables y dar continuidad a un ambicioso programa de desarrollo para después de 2015.





UNICEF anima a los gobiernos del mundo a aplicar la Agenda de de Desarrollo Sostenible, y en concreto a:

- 1. Erradicar la violencia contra los niños.
- 2. Convertir el fin de la pobreza infantil en el elemento esencial para erradicar la pobreza mundial.
- 3. Renovar los esfuerzos mundiales para poner fin a las muertes maternas e infantiles que es posible prevenir.
- 4. Prestar mayor atención a la adolescencia, el segundo decenio de la vida.
- 5. Aprovechar la creciente "revolución de los datos" para promover los derechos de todos los niños y las niñas.
- 6. Incrementar las inversiones en todos los niños y niñas, sobre todo en los más vulnerables y marginados.
- 7. Romper el ciclo de las crisis crónicas que afectan a la infancia.
- 8. Priorizar la educación para que todos los niños, las niñas y los adolescentes asistan a la escuela.
- 9. Acabar con la exclusión y la discriminación contra las niñas.
- 10. Hacer frente al cambio climático para bien de las futuras generaciones.





DE DESARROLLO SOSTENIBLE

METAS PARA LA INFANCIA





OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE. METAS PARA LA INFANCIA

"Tal vez seamos la primera generación que consiga poner fin a la pobreza, pero quizás también seamos la última que todavía tenga posibilidades de salvar el planeta. Si logramos nuestros objetivos, el mundo será un lugar mejor en 2030". (Párrafo 50 de la Agenda ODS)



Poner fin a la pobreza en todas sus formas en todo

→ LUCHA CONTRA

Meta 1.2 Para 2030, reducir al menos a la mitad la proporción de hombres, mujeres y niños de todas las edades que viven en la pobreza en todas sus dimensiones con arreglo a las definiciones nacionales.

Meta 1.3 Implementar sistemas nacionales apropiadas de protección social y medidas para todos, incluidos todos los niveles, y para el 2030 lograr una cobertura sustancial de los pobres y los vulnerables.

Meta 2.1. Para el 2030, erradicar el hambre y garantizar el

Meta 2.2 Para 2030, poner fin a todas las formas de



3 BUENA SALUD Garantizar una vida sana v promover el bienestar para

Meta 3.2. Para 2030, poner fin a las muertes evitables de recién nacidos y de niños menores de 5 años, logrando que todos los países intenten reducir la mortalidad neonatal al menos hasta 12 por cada 1.000 nacidos vivos, y la mortalidad de niños menores de 5 años al menos hasta 25 por cada 1.000 nacidos vivos.

equitativa y promover

para todos

Meta 4.1. Hacia el 2030, asegurar que todos los niños y niñas completen educación primaria y secundaria gratuita, eguitativa y de calidad que conduzca a resultados pertinentes y eficaces de aprendizaje.

Meta 4.2. Hacia el 2030, asegurar que todos los niños y niñas tengan acceso al desarrollo de una primera infancia de calidad, con cuidados y educación pre-primaria para que estén listos para la educación primaria



Lograr la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres y las niñas

Meta 5.2. Eliminar todas las formas de violencia contra las mujeres y las niñas en las esferas pública y privada, incluida la trata y sexual y otros tipos de explotación. Meta 5.3 Eliminar todas las prácticas nocivas, como el niño, el matrimonio precoz y forzado y la mutilación genital



Garantizar el acceso a

una energía asequible

5iable, sostenible y

moderna para todos

Meta 6.2. Para el año 2030, lograr el acceso a servicios de saneamiento y la higiene adecuada y equitativa para todos y terminan defecación al aire libre, con especial atención a las necesidades de las mujeres y las niñas y los que están en situación de vulnerabilidad.

Meta 6.1. Para el año 2030, lograr el acceso universal y

equitativo al agua potable y al alcance de todos.

O EMPLEO DIGNO Y O CRECIMIENTO FCONÓMICO

Promover un crecimiento sostenido, inclusivo v sostenible económicamente. empleo pleno v productivo v trabaio decente para todos

Meta 8.7.Tomar medidas eficaces para erradicar el trabajo forzoso, la trata de personas, y las peores formas de trabajo infantil. incluvendo el uso de niños soldados.



U INFRAESTRUCTURAS





Reducir las desigualdades dentro v entre naíses

Meta 10.2. Para el año 2030, potenciar y promover la inclusión social, económica y política de todos, independientemente de la edad, sexo, discapacidad, raza, etnia, origen, religión o condición económica o de otro tipo

incluyentes, seguros resistentes y sostenibles

CIUDADES Y COMUNIDADE

Meta 11.1. Para el 2030, asegurar el acceso de todos a una y mejorar los barrios marginales.

Meta 11.7. Para el año 2030, el acceso universal a espacios

Asegurar los patrones de consumo y producción sostenibles

Meta 12.2. Para el año 2030, lograr la gestión sostenible y

Tomar medidas urgentes para combatir el cambio climático v sus impactos



Meta 13.1. Fortalecer la resiliencia y capacidad de adaptación a los riesgos relacionados con el clima y los desastres naturales en todos los países

Meta 13.2. Integrar medidas contra el cambio climático en las políticas nacionales, estrategias y planificación



Conservar y utilizar de manera sostenible los céanos. los mares v los recursos marinos para e desarrollo sostenible



Proteger, restaurar y promover el uso sostenible de los ecosistemas terrestres, el maneio sostenible de los bosques, la lucha contra la deserti5icación, y detener y revertir la degradación de la tierra v detener la pérdida de biodiversidad





nací5icas e inclusivas nara el el acceso a la iusticia para

Meta 16.1. Reducir significativamente todas las formas de violencia y las tasas de mortalidad relacionadas todas

Meta 16.2. Fin del abuso, la explotación, la trata y todas las formas de violencia en contra y tortura de niños

7 ALIANZAS PARA EL Logro de los objetivos

Meta 17.2. Los países desarrollados aplicaran plenamente sus compromisos de asistencia oficial para el desarrollo. incluyendo el compromiso de muchos países desarrollados para lograr el objetivo del 0,7 por ciento de la AOD / RNB a los países en desarrollo y de 0,15 hasta 0,20 por ciento de la AOD / RNB a los países menos adelantados.



aplicación y revitalizar la alianza mundial nara el desarrollo sostenible